
Мосгордума на заседании в среду, 21 ноября, приняла в пер-
вом чтении проект городской целевой программы по капи-
тальному ремонту многоквартирных домов «Ответственным

собственникам - отремонтированный дом» на 2008- 2014 годы. Как
сообщил на заседании первый заместитель мэра в правительстве
Москвы, руководитель Комплекса городского хозяйства Петр Бирю-
ков, в соответствии с программой в ближайшие семь лет планирует-
ся капитально отремонтировать 13787 домов площадью 117,5 млн.
кв. метров из имеющихся в городе 32 тыс. домов площадью 214
млн. кв. метров. 

КАПРЕМОНТ - 
ДЕЛО 
МАСШТАБНОЕ

- Выборочный капремонт будет проведен в 12333 домах, комп-
лексный ремонт - в 1454 домах, - уточнил Петр Павлович. По его
словам, ремонтироваться за счет бюджета будут дома, построенные
до вступления в силу закона от 1991 года «О приватизации жилищ-
ного фонда в РФ». На реализацию программы из бюджета будет вы-
делено 489,9 млрд. рублей. Первый заместитель мэра рассказал, что
более 70 процентов домов в Москве построены по 64 типовым про-
ектам. В связи с этим облегчается работа по разработке проектно-
сметной документации по капремонту домов, которая также может
быть типовой.

В ходе работ по капремонту жилые дома будут оборудоваться для
беспрепятственного перемещения москвичей с ограниченными фи-
зическими возможностями.

Петр Бирюков также сообщил, что в настоящее время готовится
законопроект, который будет регламентировать вопросы накопле-
ния финансовых средств собственников для текущего и капитально-
го ремонта жилья. Эти средства могут накапливаться в специальных
фондах ТСЖ. «Мы рассчитываем, - сказал Петр Павлович, - что за-
конопроект будет не только рассмотрен на заседании правительства,
но и принят Мосгордумой в 2008 году».

Владимир ВОЛГИН
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Полчаса утром в среду, 21 нояб-
ря, била ледяная вода из пожарно-
го гидранта на юге Москвы, кото-
рый открыли, но не смогли закрыть
гастарбайтеры. Пресс-секретарь
ГУП «Мосводоканал» Евгения Бого-
молова сообщила, что сигнал о
происшествии поступил в главную
диспетчерскую в 11.08. Оказалось,
что несколько рабочих-иностран-
цев самостоятельно открыли гид-
рант для того, чтобы залить каток
на стадионе МИФИ по адресу Ка-
ширское шоссе, дом 31 и не смогли
с ним справиться. Прибывшая ава-
рийная бригада четвертого района
водопроводной сети Мосводокана-
ла в 11.40 закрыла гидрант, рискуя
при этом здоровьем, так как работы
проводились в условиях мороза и
бьющей на высоту до шести метров
ледяной воды.

Е. Богомолова заявила, что про-
изошедшее является вопиющим
нарушением установленных пра-
вил, так как гидранты включаются
только с санкции Мосводоканала и
в присутствии его специалистов.
Пресс-секретарь обратилась ко
всем предприятиям города с прось-
бой связываться с Мосводокана-
лом в случаях, когда возникает не-
обходимость в использовании гид-
рантов.
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ИНФОРМ
БЮРО

ЗАЛИВАЛИ КАТОК -
ОТКРЫЛИ ФОНТАН

4
АУКЦИОНЫ ПО АРЕНДЕ НЕЖИЛЫХ
ПОМЕЩЕНИЙ В СТОЛИЦЕ – 
ЭТО ОТКРЫТЫЙ МЕХАНИЗМ
ПОДДЕРЖКИ МАЛОГО БИЗНЕСА

День за днем:

В четверг, 22 ноября, в элементе
вантовой конструкции, которая
обеспечивает противовес крыши
Ледового дворца «Крылатское»,
разлетелся «палец», который стоит
на шарнире и обеспечивает связь
противовеса с вантовой системой.
Побывавший на месте ЧП мэр сто-
лицы Юрий Лужков заявил, что су-
ществует очень высокая степень
опасности обрушения крыши.

Мэр сообщил, что лопнувший
«палец» произведен на заводе тя-
желого машиностроения, который
дал гарантию его работы на пятьде-
сят лет, а тот через четыре года по-
сле открытия спорткомплекса раз-
летелся без видимых причин.

В данный момент организована
комиссия по анализу ситуации. Мо-
жет быть, по мнению Ю. Лужкова,
такую комиссию необходимо соз-
дать и на государственном уровне.
Слава богу, сказал мэр, ситуация не
связана с трагедиями. Никто не по-
страдал и не получил травм. Вместе
с тем он отметил, что в любом слу-
чае работу дворца придется приос-
тановить на несколько месяцев.

КТО ОТВЕТИТ 
ЗА «ПАЛЕЦ»?

ЧЕТВЕРГ,22.11

Эксперимент по реконструкции
очистного сооружения с над-
стройкой спортивно-оздорови-
тельного объекта будет проведен
в Москве, сообщили в пятницу, 23
ноября, в городской администра-
ции. Это делается ради оптималь-
ного и эффективного использо-
вания территорий, занимаемых
очистными сооружениями.

Эксперимент проводится в со-
ответствии с постановлением
правительства столицы «О гене-
ральной схеме отвода и очистки
поверхностного стока на террито-
рии Москвы на период до 2010
года». Пилотный проект осущест-
вляется за счет привлеченных
средств на очистном сооружении
камерного типа «Филевская пой-
ма». Проектные и предпроектные
предложения по проектированию
и строительству будут разработа-
ны Департаментом жилищно-
коммунального хозяйства и бла-
гоустройства совместно с инве-
стором в первом квартале 2008
года. Сто процентов площади
спортивно-оздоровительного
объекта перейдет инвестору.

СНАРЯДЫ 
НАД ПОЙМОЙ

«МС» - Интерфакс 
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На традиционном совещании Комп-
лекса городского хозяйства, со-
стоявшемся в минувшую пятницу,

главное внимание уделялось обеспече-
нию стабильной работы всех городских
служб в период предстоящих выборов в
Госдуму РФ.

- До выборов остается неделя, кото-
рая будет достаточно насыщенной, -
сказал первый заместитель мэра в пра-
вительстве Москвы, руководитель Ком-
плекса городского хозяйства Петр Би-
рюков. - В первую очередь надо завер-
шить всю подготовку. Во-вторых, сфор-
мировать аварийные бригады, добиться
четкого взаимодействия между различ-
ными службами. В каждом подразделе-
нии, в каждом департаменте, комитете и
ГУПе, в префектурах и районных упра-
вах необходимо создать хозяйственные

штабы по обеспечению деятельности
участковых избирательных комиссий,
оказать им всяческое содействие в ра-
боте.

Оперативное реагирование на обра-
щения граждан, бесперебойная работа
всех видов транспорта и лифтового хо-
зяйства, четкая организация дорожных
уборочных работ и санитарной очистки
города вне зависимости от изменчивых
погодных условий - вот далеко не пол-
ный перечень задач, которые поставил
Петр Бирюков перед структурными под-
разделениями и предприятиями Комп-
лекса городского хозяйства.

По информации Департамента
ЖКХиБ, на минувшей неделе на дорогах
столицы выполнялись регламентные ра-
боты в соответствии с рекомендациями
городского штаба. Расход жидких реа-

гентов составил 36837 тонн, твердых -
6681 тонна. С начала сезона с городских
улиц вывезено 1 млн. 789 тыс. кубомет-
ров снега, в том числе за последнюю не-
делю - 1 млн. 283 тыс. кубометров.
Большая часть снега - 1 млн. 236 тыс.
кубометров - отправлена на стационар-
ные снегосплавные пункты (ССП), 48
тыс. кубометров вывезено на мобиль-
ные ССП.

По информации ОАТИ, план меропри-
ятий по наведению порядка на террито-
риях, прилегающих к местам голосова-
ния, в городе выполняется.

- Тем не менее, - сказал начальник
ОАТИ Харис Ножипов, - наши ежеднев-
ные проверки показывают, что есть еще
замечания и нарушения в части уборки
улиц и кровель от снега и сосулек. В ре-
зультате принятых мер они устранены.

Но на контроле остается еще 36 наруше-
ний по уборке территорий и 19 - по очи-
стке кровель. Нет оснований сомневать-
ся, что работа будет выполнена.

По данным ОАТИ на минувшую пят-
ницу, работы по сплошному вывозу
снега с улиц и магистралей в целом за-
вершены. Но на контроле инспекции
оставалось еще 414 объектов. Началь-
ник ОАТИ подчеркнул, что основная за-
дача сейчас - это зачистка лотковой ча-
сти дорог. В связи с изменением погод-
ных условий необходимо также прове-
сти работу по очистке водоприемных
решеток.

Как следует из информации Мосгаза,
выполнено поручение руководителя
Комплекса городского хозяйства, дан-
ное им на предыдущем совещании. Во
все префектуры направлены памятки о
правилах безопасного пользования га-
зом в быту, которые будут распростра-
няться среди населения.

Петр ПОЛЫНОВ 

Несколько серьезных муж-
чин в строгих костюмах са-
мозабвенно жали на кноп-

ки пультов, заставляя носиться по
полу радиоуправляемые машин-
ки. Нет, это были не менеджеры
на отдыхе и не продавцы игру-
шек. Таким необычным образом
в одном из павильонов Экспоцен-
тра на Красной Пресне стартова-
ла первая международная специ-
ализированная выставка «Гараж
Экспо-2007».

Выставку, проводимую по рас-
поряжению правительства Моск-
вы, открывали первый замести-
тель мэра в правительстве Моск-
вы, руководитель комплекса ар-
хитектуры, строительства, разви-
тия и реконструкции города Вла-
димир Ресин, первый замести-
тель руководителя Департамента
градостроительной политики,
развития и реконструкции города
Константин Королевский, руково-
дитель Департамента транспорта
и связи Леонид Липсиц, депутат
Мосгордумы Степан Орлов.

Перед тем как разрезать лен-
точку, Владимир Ресин сказал:

- Проблема парковок актуальна
для всех мегаполисов, и столица
России не исключение. Сейчас в
Москве зарегистрировано более 3
миллионов машин. По прогнозам,
к 2010 году автомобилей в столи-
це будет уже 4 миллиона, а к 2015
- 5 миллионов! «Гараж Экспо» -
прекрасная возможность позна-
комиться с новыми проектами в
области гаражного строительст-
ва. Свои лучшие проекты предста-
вят более 60 участников из Рос-
сии и иностранных государств,
среди которых Австрия, Герма-
ния, Франция, Япония... Выставка

рассчитана как на инвесторов-
профессионалов в области га-
ражного строительства, так и на
потребителей этих услуг. Уверен,
выставка принесет участникам
новые деловые контакты, что в
свою очередь создаст дополни-
тельный мощный импульс для
дальнейшего развития строитель-
ства гаражей и парковок как в Мо-
скве, так и по всей России.

Центральное место на выстав-
ке занимали стенды ее организа-
торов. Так, Департамент градо-
строительной политики, развития
и реконструкции Москвы пред-
ставил огромный красочный
стенд с информацией о положе-
нии дел с машиноместами в сто-
лице. Здесь и динамика оформ-
ления гаражей-стоянок по дан-
ным БТИ, и график ввода маши-
номест по округам на 2005-2010

годы. Абсолютный лидер - ЦАО.
Согласно графику, в этом году
здесь будет введено 30 тысяч ма-
шиномест - больше ни один округ
до этой высокой цифры не доб-
рался.

Кстати, все округа представили
свои отдельные стенды, где рас-
сказали, что у них происходит с
размещением автомобилей. Вы-
яснилось, что один из наиболее
благополучных в этом плане рай-
онов - Теплый Стан (ЮЗАО).
Здесь обеспеченность машино-
местами достигает 70-75 процен-
тов.

Другой организатор - ГУП «Уп-
равление гаражного строительст-
ва» - познакомил посетителей с
программой города по освоению
участков, прилегающих к МКАД.
Значительное место в этой про-
грамме занимает именно гараж-

ное строительство. В 2007 году
по 11 участкам разработана гра-
достроительная документация.
Например, у 106-го километра
МКАД (улица 16-я Парковая) пла-
нируется построить два наземно-
подземных гаража общей чис-
ленностью более 3 тысяч маши-
номест. Еще больше машин вме-
стят два подземных и семь на-
земных гаражей, которые появят-
ся на 29-м километре МКАД (Бу-
латниковский пр.).

И, наконец, третий организа-
тор - группа компаний «Рустэк».
Усилиями ее разработчиков была
создана программа гаражно-пар-
ковочного строительства, при-

званная обеспечить жителей го-
рода машиноместами и разгру-
зить магистрали путем строи-
тельства перехватывающих пар-
ковок.

Но, конечно, основное место на
выставке занимают разнообраз-
ные варианты парковок и гаражей
- какие-то на фотографиях, а ка-
кие-то и в натуральную величину.
Так, фирма APS, поставляющая
автопарковочное оборудование,
предложила вниманию посетите-
лей платформу, на которой на
глазах собравшихся поднимали
ярко-желтую «мазду». Подобные
лифты-подъемники позволяют
увеличивать пространство пар-
ковки за счет размещения одного
автомобиля над другим. Сущест-
вуют, кстати, и платформы, пере-
двигающиеся по горизонтали, -
они предназначены для увеличе-

ния числа машиномест за счет за-
полнения труднодоступных про-
странств - тех, куда автомобиль
сам не заедет.

Разнообразные подъемники
представляет и фирма «Паркони-
ка». Вы только представьте себе
4-уровневый паркинг - этакий ги-
гантский стеллаж, каждая ячейка
которого занята автомобилем.
Выглядит немного устрашающе,
зато как удобно!

Помимо огромного количества
разнообразных автопарковок вы-
ставка знакомила посетителей и с
«вспомогательными» экспоната-
ми. Например, компания «Систе-
матика» представила систему
идентификации автотранспорта
на базе технологии RFID. Эта сис-
тема может вести статистику пе-
ремещения транспортных
средств, помогать в выдаче но-
вых номеров и проверке подлин-
ности номерных знаков...

Было представлено и много
других интересных экспонатов:
разнообразные полы для паркин-
гов - бетонные и полимерные,
оборудование и средства для
мойки машин, огнезащитные по-
крытия для парковок... Думаю,
все посетители выставки согла-
сятся с Константином Королев-
ским, который сказал:

- Из представленных экспона-
тов видно, что инвесторам и про-
изводителям оборудования, ра-
бота которых направлена на об-
легчение жизни автомобилистов,
есть что предложить городу. На-
деюсь, все мы сможем догово-
риться и вместе сделать следую-
щий шаг в развитии гаражного
строительства Москвы.

Лидия ГРОМЕКА

СТОЛИЦА ПРИРАСТАЕТ ЭНЕРГИЕЙ

Проект трехстороннего соглашения на 2008 год
между правительством Москвы, московскими
объединениями профсоюзов и московскими

объединениями работодателей рассмотрело во
вторник, 27 ноября, правительство столицы. Цель
этого соглашения, утверждают в мэрии, как в эффе-
ктивной помощи развитию экономики столицы, так
и в повышении уровня жизни москвичей.

Подобные соглашения подписываются ежегодно.
Нынешнее уже 16-е. В нем пять разделов – так же,
как и в прошлом году. Раздел первый традиционен -
о росте производства. В 2008 году он составит 12
процентов по сравнению с прошлым годом. Впро-
чем, это не окончательная цифра: возможно, ее пе-
ресмотрят в сторону повышения после подведения
итогов года. В этот раздел включены и новые обяза-
тельства по развитию малого и среднего бизнеса.
Одним из приоритетных направлений соглашения
названо реформирование ЖКХ.

Впервые появились приложения к соглашению.
Их ключевой пункт – дальнейшее повышение уровня
зарплаты, расширение социальных гарантий и льгот
жителям столицы. Так, минимальную заработную
плату на 2008 год планируется установить с 1 мая в
размере 6800 рублей, а с 1 сентября – 7500 рублей.
Соответственно запланирован и рост пенсий. Кроме
того, правительство, в частности, готово выделить
бюджетные средства на выплату единовременного
пособия молодым семьям на рождение детей. Не ос-
танутся без внимания и школьники: им обещано бес-
платное питание.

Есть в соглашении и важнейший пункт о решении
жилищных проблем. Например, более 50 процентов

выделяемых площадок под строительство станут
площадками под социальное жилье. В точных циф-
рах - 2,584 миллиона квадратных метров: 1,514 мил-
лиона метров - для переселения по программе рекон-
струкции пятиэтажного и ликвидации аварийного и
ветхого жилищного фонда, 470 тысяч – для реализа-
ции программы «Молодой семье – доступное жи-
лье», около 600 тысяч квадратных метров - для обес-
печения граждан, состоящих на жилищном учете.

Также правительство обсудило «Схему размеще-
ния высотных объектов городской комплексной ин-
вестиционной программы «Новое кольцо Москвы».
Сама программа существует с 1999 года. По ней пре-
дусмотрено создание шестидесяти «высотных» тер-
риторий на периферии города, на которых должно
разместиться около двухсот зданий различного
функционального назначения, каждое не менее три-
дцати этажей. Однако из одобренных двухсот объек-
тов пока появились лишь два – «Эдельвейс» на Да-
выдковской улице и офисный комплекс «Монте
Фальконе» в Семеновском переулке. Кроме того, за-
вершается проектирование третьей высотки – жилой
– на проезде Серебрякова у станции метро «Ботани-
ческий сад». В дополнение к ним предложено еще 57
адресов, где будут строиться небоскребы. Появятся
они в семи округах: ВАО, ЗАО, САО, СВАО, ЮАО,
ЮВАО и ЮЗАО.

По всем этим адресам предусмотрены мероприя-
тия по развитию объектов инженерной инфраструк-
туры, внутриплощадным инженерным объектам, а
также по обеспечению пожарной безопасности вы-
сотных объектов.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

КОНСЕНСУС 
ПО-СТОЛИЧНОМУ

«СТЕЛЛАЖ» ДЛЯ АВТОМОБИЛЯ
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